

Jorge Arturo Flores

"Siento gran emoción al entregar este libro"

CONSTITUCIÓN: Con esta frase, una de las primeras que se asomó a su boca y que se reflejaba en su rostro, el autor comenzó la presentación pública de su libro "Escritores, Leyendas y Personajes de Constitución" ante una sala con muchos espectadores, entre los que se contaban autoridades locales, encabezadas por el Alcalde Silvio del Río Méo, escritores y público en general.

La emoción del autor podía sentirse en el ambiente.

Y es que no todos tienen la oportunidad de entregar en su tierra natal, en un Bicentenario, una obra dedicada enteramente a esa raíz, que a pesar de su alejamiento físico, el escritor mantiene viva en su existencia cotidiana.

Residente en Santiago, Constitución fue su cuna, el terruño donde atesoró sus primeros sueños literarios, ejerció docencia y donde cada semana, sigue presente a través de una columna en el diario local.

Jorge Arturo Flores ha publicado en la actualidad cinco libros. Cuento, Poesía y Ensayo se inscriben en su obra plasmada de humanidad, de amor por la naturaleza y de verdades, que aunque a veces dolorosas, no

deja de mirar de frente.

Accedió a dialogar con Diario el Trueno, para compartir con la Región del Maule lo que es su accionar literario "en el futuro inmediato y luego de haber publicado ya siete libros, tengo escritos seis más, hay tres ensayos sobre literatos chilenos, cuatro de antipoesías y también una novela corta que espero publicar. El gran problema es el financiamiento, pero mientras llega, sigo escribiendo todos los días".

Porque cada día nos dice, la inspiración golpea la puerta de un

creador, de este modo van naciendo los textos "por eso es muy importante destacar y agradecer públicamente el apoyo brindado por Francisco Vallejos y su familia, quienes financiaron la edición que acabamos de presentar. Como ellos, debiera en este país, haber muchas personas, interesadas en respaldar la publicación de los escritores nacionales, especialmente de la Región, donde existen verdaderos valores de las letras. En nuestra Región por ejemplo, tenemos valiosísimos escritores, hombres y muje-

res que con respaldo podrían mostrar sus creaciones" e hizo un llamado en ese sentido, a "ayudar a crecer la literatura del Maule, debiera ser tarea de todos, no sólo de los creadores, porque en definitiva el testimonio que dejan las publicaciones, nos beneficia a todos".

Sobre el momento recién vivido señaló "me siento muy contento y emocionado de entregar a "mi pequeña patria" este trabajo, que espero sirva

"La literatura de este maulino, se ubica en la realidad cotidiana. Sus relatos los dirige al adulto, sin olvidar a los niños y jóvenes."

de aporte y rescate a la cultura maulina".

Un deseo que sin lugar a dudas se cumplirá gracias a la iniciativa municipal de adquirir una partida de libros para regalarla a todos los establecimientos de la comuna, que a partir de lunes podrán conocer y regocijarse con el contenido de "Escritores, Leyendas y Personajes de Constitución", publicación que junto con recrear historias y personajes de la zona, rescata sus escritores, algunos de los cuales y pese al aporte que realizaron a la cultura, permanecen en el anonimato.

Pero la recopilación, incluye también nombres y personalidades muy conocidas y queridas por todos, como Emma Jauich -que será declarada Hija Ilustre de Constitución- y Manuel Francisco Mesa Seco, a quien además está dedicado el libro y que el autor reconoce como "grande poeta, valioso colaborador y artífice de este trabajo".

El libro de 66 páginas, publicado bajo el sello editorial de Ediciones Huinganes, exhibe una hermosa portada, que en colores naturales resalta la belleza

de La Piedra de la Iglesia y su entorno. Dividido en tres partes, la primera y más extensa está dedicada a los escritores, 23 en total se incluyen en la obra; la segunda rescata leyendas tradicionales como la del Arco de los Enamorados, El Cerro Mutrón, La Cueva del Ermitaño, entre otras y algunas menores poco conocidas. El final va dedicado a personajes que tuvieron destacada participación en la vida ciudadana, profesionales, servidores públicos e incluso, héroes desconocidos de la Guerra del Pacífico. Entre los muchos nombres citados, destacan los de Enrique Mac Iver, relevante político, que llegó a ser varias veces Diputado y de Daniel Matner, abogado, quien ocupó el cargo de Ministro de Hacienda en los go-



bios de Carlos Ibáñez del Campo y Arturo Alessandri.

Volviendo sobre la "pequeña patria" como el autor llama a su pueblo, nos dice "siempre volver acá será una emoción, algo nuevo. Visitar el Cerro Mutrón, es una sensación difícil de expresar, algo mágico, por eso siempre vuelvo, una y otra vez. Mis raíces tienen un embrujo, un imán; sé que nunca mientras viva, podré alejarme de aquí y es por eso, que intento traspasar ese amor por mi tierra a la familia, a mi esposa Ninoska y Diego Andrés, mi hijo, impregnarlos de este sentimiento. Luego lo haré también con mi nueva descendencia, que nacerá en Agosto, yo quien traeré, en cuanto llegue a presenciar el mar. Deseo que sientan como

yo estoy arraigado al terruño, que lo amen, quiero que esa sea mi herencia".

Un legado que el autor, Miembro de la Sociedad Nacional de Escritores, deja no sólo a sus hijos, sino también a cada uno de nosotros los maulinos y por qué no decirlo al país, que recibe su obra y la inserta en una realidad literaria creciente, con aciertos que no pueden ser desmentidos y que quienes le han leído respaldan.

La literatura de Jorge Arturo Flores, se ubica, como ya dijimos en la realidad cotidiana, en los sueños y pesares de nuestra humanidad. Sus relatos los dirige al adulto, pero no olvida los niños y jóvenes. Su antipoesía, en lenguaje sencillo y claro, está llena de imágenes, de fino humor y a veces de agresividad, frente a un mundo que destruye su identidad y belleza.

Recorrer las páginas de sus libros, conocerle, es sumergirse en un mundo nuevo, él hace una valoración particular del entorno, con una visión diferente y la comparte con el lector, que descubre esa realidad y la entiende. Leer a este escritor es una aventura que nadie debe perderse.

"Siento gran emoción al entregar este libro" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Siento gran emoción al entregar este libro" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile